



学校だより

【学校教育目標】

- ・本気で学ぶ子ども
- ・心のゆたかな子ども
- ・根気づよい子ども
- ・元気な子ども

平成26年10月号
栃木市立皆川城東小学校

吹く風もさわやかに、すっかり秋の装いとなっていました。秋といえば、天高く馬肥ゆる秋、読書の秋、そして、スポーツの秋。子どもたちは、毎日実りの秋を満喫しています。今日も校庭から、元気いっぱいの声が聞こえています。皆さんの秋は、どんな秋でしょうか。

校舎前の花壇には、キバナコスモス・マリーゴールド・オキザリスetc、いろいろな秋の草花が咲いています。これらの花は、栽培・飼育委員会の子どもたちが中心になって育てているものです。御来校の折にご覧になってください。



避難訓練、引き渡し訓練！！

9／1は、「防災の日」でした。始業式の日には、過日栃木市を襲った「竜巻」のことも含めて、防災についての話をしました。そして、9／17にそれらを踏まえて、**今年度2回目の避難訓練を実施しました。**

今回は、「**大地震が発生**、その後職員室から出火のため校庭に避難」という設定でした。前回は、真剣さに欠けるという反省があったのですが、**前日に大きな地震**があったためか、今回は、**子どもたちの態度も真剣**でした。また、**避難時間も短く、スムーズに避難**することができました。

避難訓練の後半は、栃木消防署にお願いをして、煙体験をしました。



始めに、火災で避難する時の注意点を確認しました。「**姿勢を低くする**」「(濡れた)ハンカチなどで口を塞ぐ」ということです。子どもたちは、よく知っていましたが、それが、「煙や熱気を吸わない」ためであることを改めて確認し・理解しました。

続いて、**子どもたち全員が「煙体験」**をしました。1年生から順番に消防署の方が用意してくださった「煙体験ハウス」の中に入りました。私も体験してみましたが、わずか数mの距離で

すが、目の前が真っ白で何も見えない中を歩くのは不安で、とても長く感じ



られました。本当の煙だったらパニックになってしまうと思いました。

避難訓練に続いて行った**引き渡し訓練**では、保護者の皆様にも御協力いただきありがとうございました。お陰で、**安全で確実な「児童引き渡し」**をすることができました。**同時にメール配信**を行いましたが、不都合・不具合がありましたらお知らせください。



消防署の方の話の中に、大災害が起きた時の対応として、「**家族の待ち合わせ場所を決めておく**」ということがありました。大地震や竜巻など災害が身近になって来ているだけにその必要性を強く感じました。「**いつ・どこで**起きても対応できるように、御家庭でもぜひ話し合ってください。

PTAバザー　たくさんの御来校 ありがとうございました！！

先日のPTAバザーでは、たくさんの保護者や地域の皆様方に御来校いただきありがとうございました。また、事前の物品の寄贈等にも御協力いただき感謝申し上げます。心配された台風も何とか切り抜けて、盛会のうちに終了することができました。

早朝から始められた仕込みの様子



←焼きそば



焼き鳥→



←フランク
フルト



チョコ
バナナ→



←朝取り野菜の値付け
バザーは大盛況でした。
子どもたちの集まりが早く、ゲームコーナーは予定を30分繰り上げて開始。



←ストラック
アウト

輪投げ→



お昼時には、うどんやカレーライスの食堂は大賑わい。パン類もほとんど売り尽くし。



食堂



パン売り場

天候も良く、アイスクリームや飲み物も好評でした。金魚すくいには、名人が現れました。



アイスクリーム



飲み物



金魚すくい

収益金は、子どもたちの学習環境づくりや教育振興等に使わせていただきます。御協力ありがとうございました。

三校交流会

皆川地区にある3つの学校(皆川中・皆川城東小・栃木特別支援学校)は、お互いに交流しながら教育活動を進めています。先日は、皆川中学校を会場に、今年度2回目の三校交流会を実施しました。



事前の計画や準備は、皆川中の生徒たちが中心になって進めてくれました。本校の6年生は、当日の班活動で

始まりの自己紹介の部分の進行を担当しました。

自己紹介をしてお互いに打ち解けた後は、それぞれの班ごとに、工夫を凝らした楽しいゲームをしたり、物作りをしたりして交流しました。



小中交流授業(6年外国語活動)

今年度本校は、市教育委員会指定の姉妹校化推進学校として皆川中学校と「小中連携」の取組を進めています。今回は、その一貫として、6年生の外国語活



動の間に皆川中学校の英語担当の2人の教員が来校して交流授業を行いました。

子どもたちは、修学

旅行で訪れる鎌倉で、外国からの旅行者にインタビューをするという設定で、担任・ALTと併せて4人の先生



を相手に活動しました。授業の最後には、インタビューのワンポイントアドバイスをいただきました。

